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ОФИЦИАЛЬНО

Уважаемые жители Уважаемые жители 
Южного округа!Южного округа!

4 дека-
бря состо-
ится важное 
п о л и т и ч е -
ское собы-
тие, которое 
о п р е д е л и т 
б у д у щ е е 
развитие на-
шей страны 
на несколько 
лет вперед: 
выборы в Го-

сударственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации.

Каждому из нас необходимо за-
нять самую активную гражданскую 
позицию - определиться с выбором 
и прийти на избирательные участки, 
чтобы проголосовать. Только приняв 
личное участие в формировании ор-
ганов власти, можно рассчитывать 
изменить свою собственную жизнь 
и жизнь всей страны к лучшему. Уча-
стие в голосовании - это не просто 
гражданский долг каждого россия-
нина, но и важное лично для каждого 
в жизни событие.

Я призываю всех прийти 4 дека-
бря на избирательные участки и вне-
сти свою лепту в формирование но-
вого состава Государственной Думы, 
новой власти, которая будет пред-
ставлять интересы жителей России 
и принимать те законы, которые нуж-
ны для поступательного развития и 
модернизации жизни в стране.

Георгий СМОЛЕЕВСКИЙ, 
префект Южного административного 

округа города Москвы.

ИТОГИ

Москва для жизни, для людей

Обратная связь
Для более эффективной ре-

ализации задуманного в жизнь в 
городе была создана упрощен-
ная и прозрачная структура вла-
сти. В нее привлечены свежие 
силы, новые люди с опытом ра-
боты в федеральных ведомствах.

В ближайшее время в столи-
це появятся многофункциональ-
ные центры госуслуг, заработает 
программа «Электронный го-
род». Это позволит москвичам 
быстро решать жизненные за-
дачи. Власти обещают, что та-
кая административная реформа 

пройдет не только в интересах 
бизнеса, но и в интересах каж-
дого жителя. Уже к 2014 году 
москвичи освободятся от много-
часового сбора и ожидания не-
обходимых документов и полу-
чения государственной помощи.

Социально 
ориентированный 
бюджет

Трехлетний бюджет Москвы 
сформирован с учетом реали-
зации 17 основных городских 
программ. Их суммарное фи-
нансирование составит около 
90% от расходной части бюд-
жета.

Расходы бюджета следую-
щего года на развитие транс-
портной системы составят 19%, 
в том числе треть из них - на 
развитие метро и закупку под-
вижного состава. 15 млрд. руб. 
будет направлено на закупку 
транспортных средств для Мос-
гортранса, 167 млрд. - на стро-
ительство и ремонт дорог. 64% 
расходной части бюджета-2012 
- социальная сфера. Единый 
городской социальный стан-
дарт в 2012 году увеличится с 
11 до 12 тыс. руб. На доплаты к 

пенсиям и пособиям для мало-
обеспеченных слоев населения, 
пенсионеров, инвалидов и дру-
гих жителей города из бюджета 
в следующем году выделяется 
107 млрд. руб.

Транспорт
Наиболее острый в совре-

менной столице вопрос - транс-
портное движение, автомобиль-
ные заторы. Для снижения на-
пряженности проблемы власти 
приняли решение ускорить тем-
пы дорожного строительства. От 
системы замкнутых колец город 
переходит на строительство 
хорд, чтобы обойти среднюю 
часть Москвы. Так, уже нача-
лось строительство северо-за-
падной хорды протяженностью 
29 километров. Оно будет осу-
ществляться поэтапно, чтобы не 
осложнять дорожную ситуацию. 

В столице планируются ор-
ганизация дорог-дублеров, 
продление тупиковых проездов, 
расширение проездов в узких 
местах, строительство пере-
ездов через железные дороги, 
промзоны и реки столицы. 

Окончание на 2-й стр.

- Николай Николаевич, вы 

постоянно проводите встречи 

с населением, рассматриваете 

огромное количество обраще-

ний и как никто другой знаете 

о том, что сегодня волнует мо-

сквичей. Какие проблемы наи-

более остры сегодня, как вам 

кажется? 

- Москвичей волнует большое 
количество вопросов, и обраще-
ния, с которыми я ежедневно рабо-
таю, касаются самых разных тем. 
Интересно, что многие люди, кото-
рые приходят ко мне на встречи со 
своими конкретными вопросами, 
отмечают, что за последнее время 
в городе очень многое было сдела-
но. Уже сейчас видны позитивные 
изменения и в сфере здравоохра-
нения, и в сфере образования; со-
кратилась очередь в детские сады. 
Значительно увеличилось количе-

ство и улучшилось качество объ-
ектов благоустройства - ремон-
тируются подъезды, установлены 
новые детские площадки, почти в 
каждом дворе появились допол-
нительные парковочные места. В 
ЖКХ ситуация улучшилась - сей-
час можно от любой управляющей 
компании потребовать отчета о 
каждой цифре. Посмотрите, как 
много было сделано для решения 
транспортной проблемы - одной 
из самых сложных. Как я считаю, 
огромный плюс в том, что у ново-
го мэра Сергея Собянина очень 
хорошие отношения с федераль-
ными властями, поэтому ему в 
чем-то проще решать важнейшие 
для города вопросы. Медведев 
заинтересован в том, чтобы у Со-
бянина получилось, Путин в этом 
заинтересован.

- То есть вы позитивно оце-

ниваете деятельность нового 

московского правительства?

- Знаете, я не люблю, когда го-
ворят, что Собянин не ошибается. 
Самый страшный враг любой вла-
сти - это холуи. Собянин может со-
вершить ошибку, но он быстро ее 
исправляет, он быстро реагирует.

- Откуда же взялись деньги 

на такие значительные преоб-

разования в городе, о которых 

вы упомянули?

- В первую очередь это гра-
мотное управление! Вспомните, 
например, историю про рекламу 
в метро. Сколько получал Москов-
ский метрополитен от рекламы за 
предыдущие пять лет и сколько 
обеспечивает сегодняшний кон-
тракт? Цифра возросла в 3,7 раза, 
речь идет о миллиардах руб лей. 
Ведь на деньги, которые от ре-
кламы дополнительно выручили 
по метрополитену, будет закупле-
но 240 вагонов. Это результат. И 
очень важно как можно больше 
рассказывать москвичам об изме-
нениях к лучшему.

А решение, принятое по аэро-
порту «Внуково»? 15 млрд. ру-
блей - это только часть денег, ко-

торые получил городской бюджет 
от того, что «Внуково» передали в 
федеральную собственность для 
создания транспортного узла. И 
подобных примеров немало. 

- Как большинство людей, 

которые приходят к вам на 

встречи, реагируют на переме-

ны в городе?

- Возьмем простой пример 
- то, что стали делать с так назы-
ваемой мелкой розницей, вот эти 
палаточки... Эти палаточки при-
носят их реальным собственни-
кам (а также тем, кто их, как при-
нято у нас говорить, «крышует») 
сумасшедшие деньги. За каждой 
палаточкой стоит очень крупный 
защитник. Это зачастую соотно-
сится и с ведомствами, которые 
призваны бороться за соблюдение 
законодательства. Повторяю еще 
раз, это очень большие и - хочу 
подчеркнуть - наличные деньги. 
И не всегда они проходят через 
кассу. Когда вы заходите в киоск 
и покупаете пакет чипсов, вы обя-
зательно просите, чтобы вам дали 
чек? Наверняка нет. А это недопо-
лученные бюджетом средства. 

А рынок «Лужники»? Туда нель-

зя было зайти, там просто бара-
холку устроили. А теперь (удиви-
тельное дело!) ко мне на встречи 
стали ходить люди, которые рань-
ше требовали, чтобы это безобра-
зие прекратилось, а теперь с до-
вольно-таки виноватым видом ста-
ли говорить: ну как же так, бедные 
торговцы... Или другой пример: 
сначала жители просят убрать па-
латку. А потом, как выясняется, к 
ним хозяйка палатки приходит и 
плачется, подарки сулит. И бабуш-
ки уже говорят: «Такая хорошая 
палатка, там же рядом ничего нет, 
а мы в этой палатке горячий хлеб 
покупаем». Я после этого еду к ме-
тро «Павелецкая» и вижу, что нет 
там никакого хлеба, там пиво, си-
гареты... А ночью можно и водочки 
из-под полы купить.

- А с другой стороны, просто-

му человеку какая разница, бу-

дут стоять эти палатки или нет?

- Знаете, что такое «эффект 
автобуса»? Когда я стою в очере-
ди, то думаю, что все спешат, все 
должны уехать. Но когда я залезаю 
в автобус, то говорю: «Автобус не 
резиновый». 

Окончание на 2-й стр.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Николай ГОНЧАР: Николай ГОНЧАР: 

«Собянин ударил по тем, кто наживался на взятках»«Собянин ударил по тем, кто наживался на взятках»
Николай Николаевич ГОНЧАР - личность в Москве 
очень известная. Его по праву можно назвать 
ветераном российской политики. Гончар работает 
депутатом с 1982 года - и ему есть с чем сравнивать. 
Видел разные правительства, разную Москву. 
И поэтому к его мнению о сегодняшнем положении 
дел в нашей столице можно прислушаться. 

Накануне такого важного события, как выборы в Госдуму, стоит 
еще раз вспомнить, что москвичи за довольно короткий срок стали 
свидетелями масштабных перемен в самых разных сферах городской 
жизни: от транспорта до социальной политики, от благоустройства 
города до расширения его территории. Инициатором всех этих 
перемен стал мэр столицы Сергей Собянин: он не только генерировал 
идеи, но стал гарантом воплощения их в жизнь. 
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Николай ГОНЧАР: Николай ГОНЧАР: 

«Собянин ударил по тем, «Собянин ударил по тем, 
кто наживался на взятках»кто наживался на взятках»

Начало на 1-й стр.
Но гражданское общество - 

это общество, в котором люди 
понимают свой интерес, при этом 
понимают интерес других и уме-
ют объединяться. Оппонент ждет 
только одного: что нанятые им 
профессионалы сыграют на недо-
вольстве жизнью вообще. На эти 
цели сегодня направлены боль-
шие деньги. Я не случайно сказал о 
розничной торговле. Это наличные 
деньги. Представляете, насколько 
они неконтролируемы? 

- То есть это касается каж-

дого?

- Да, это дело каждого, никому 
не должно быть все равно. Только 
эта связь непрямая, неочевидная. 
Любые криминальные деньги име-
ют криминальные последствия. 
И если потом бандиты, «крышу-
ющие» эту палатку, сядут за руль, 
рассчитывая на то, что они отку-
пятся от ГИБДД, у них же три кио-
ска... Вы уверены, что среди тех, 
кого они, не дай бог, собьют, не 
будет ваших близких? А вы пред-
ставьте, что кто-то рядом с этими 
палатками живет? И кто-то потом 
после пива из этого киоска будет 
грязно приставать к девчонке, ко-
торая из метро вышла и мимо про-
ходила?

- Выходит, не все позитив-

но относятся к тому, что дела-

ет новый мэр. И речь далеко не 

всегда не о простых гражданах, 

которых волнует качество ре-

монта в подъезде или ситуация 

с управляющей компанией?

- Конечно, нет. Прямо скажем, 
новая власть города затронула 
очень серьезные финансовые ин-
тересы. Речь идет о миллиардах! 
Причем не рублей. Взять хотя бы 
ревизию инвестиционных кон-
трактов. Это серьезнейшая вещь. 
Представляете, как относятся к 
новым преобразованиям те, кто в 
это вложился? Представляете, ка-
кие он откаты давал? А их никто не 
вернет. Поэтому некоторая группа 
людей сейчас пытается сделать 
все возможное, чтобы ослабить 
городские власти.

- Чтобы самим «дорваться» 

до власти?

- Нет, их задача совсем не в 
этом. Их задача сделать так, что-
бы городские власти стали бо-
лее уступчивыми. Этим людям не 
нужен хаос в городе. Они всего 
лишь стараются доказать, что с 
ними нельзя не считаться. Они 
активнейшим образом пытаются 
оказать давление, особенно сей-
час, в ходе избирательной кампа-
нии. Они хотят и умеют выходить 
в СМИ. И я не могу с фактами до-
казать, что хозяева этих денег, на 
которые серьезно «посягнули» 
новые городские власти, не выхо-
дят на оппозиционные партии. На-
нять специалистов, которые могут 
организовать поддерживающие 
кампании, несложно. Представля-
ете, чем на самом деле мотиви-
рованы эти «наезды» на действу-
ющую власть? Далеко не искрен-
ним гневным возмущением. Очень 
важно, чтобы москвичи понимали, 
что за этим стоят очень большие 
деньги, и эти деньги хотят и уме-
ют защищаться. Откуда некото-
рые политические партии достают 
деньги? Ведь понятно, что кто пла-
тит, тот и заказывает музыку...

- Одно из самых распростра-

ненных громких предвыборных 

заявлений - обещание победить 

коррупцию...

- Важно понять, что шаги долж-

ны быть практическими, а не пред-
выборным обезличенным трепом. 
Поэтому когда с яростью с теле-
экранов хорошо подвешенным 
языком политик вещает о кор-
рупции, что же он не говорит, что 
сейчас ситуация меняется, или он 
этого не видит? Или ему невыгод-
но это говорить? 

У нас сегодня идет реальная 
борьба с коррупцией, не болтовня 
на эту тему, а реальная борьба, и 
она ведется сверху. Значительно 
обновился кадровый состав ру-
ководителей города. Думаете, не 
было людей, которые старались 
убедить руководство страны в том, 
что сейчас не время менять город-
скую власть, не нужно, давайте до 
выборов подождем? Вещи, кото-
рые я вам говорю, вслух не про-
износят. А зря. Открыто говоря, у 
нас на сегодняшний день все про-
низано коррупцией. И Собянин со-
вершил шаги, которые задели чьи-
то большие интересы, он реально 
ударил по тем, кто наживался на 
взятках и откатах. И они пытаются 
ответить. У нас было постановле-
ние о прекращении точечной за-
стройки, но никто ж тогда так не 
визжал, решали другим путем. 
Как-то потом выяснилось, что вот 
тут старые инвестиционные кон-
тракты, и трогать их нельзя. Вот 
уж по инвестиционным контрак-
там, которые на данный момент 
расторгнуты, - вы представляете, 
какие это деньги? Для тех людей, 
которые потеряли деньги от того, 
что делает Собянин, для них нет 
ничего более желанного, чем как 
можно более низкий результат 
«Единой России», которую в Мо-
скве возглавляет Собянин. 

И в Московской области тоже 
есть силы, которые были бы за-
интересованы в том, чтобы Со-
бянин был не столь последова-
тельным. Мы ведь обязательно 
проведем ревизию той земли, что 
присоединится к Москве. Как вы 
думаете, нервничают ли те люди, 
которые сейчас в истерике реали-
зуют какие-то земельные участки? 
Обратите внимание при случае, 
на столбах в Московской области 
висят объявления: «Можно купить 
землю быстро и дешево». 

Одно дело брюзжать и фыр-
кать, другое дело - поддержать 
городские власти, которые поста-
вили перед собой задачу этот кор-
рупционный механизм сломать. 

- Очень важный вопрос, Ни-

колай Николаевич, которым се-

годня наверняка задаются мно-

гие. Интересы простых граждан 

будут учитываться и в дальней-

шем при принятии важных ре-

шений?

- Москвичи должны понимать, 
что городские власти сегодня дей-
ствуют в их интересах. Вот при-
ходят ко мне люди на встречи и 
спрашивают: почему то не сделали, 
почему это не доделали? А вы по-
пробуйте увидеть реальные шаги, 
которые были сделаны, и поддер-
жать их! Собянин сейчас нуждается 
в поддержке людей, жителей Мо-
сквы, и в этом гарантия того, что он 
будет и в дальнейшем действовать 
на благо всего города. Причем, 
я убежден, будет организовано 
яростное, грамотное сопротивле-
ние тех структур, которые владеют 
деньгами и очень не хотят эти день-
ги потерять. Как в этой ситуации 
поступят граждане? Надеюсь, что 
не как в «Борисе Годунове», когда 
народ безмолвствовал.  

Беседовал Сергей КОНОВАЛОВ.

Москва для жизни, 
для людей

ИТОГИ

Начало на 1-й стр.
Через 5 лет в столице появится 

75 км новых качественных дорог 
и 1,5 млн. новых специально обо-
рудованных мест для хранения ма-
шин. Правительство Москвы при-
няло обязательство ежегодно вы-
делять 20 - 25% бюджета столицы 
на борьбу с пробками и развитие 
транспортной системы.

Но уже сейчас выделенные по-
лосы, которые организованы на 
радиальных направлениях, не ох-
ваченных метро, создают новые 
вылетные маршруты обществен-
ного транспорта: например, из Но-
вопеределкина по Мичуринскому 
проспекту. Есть уже эффективные 
примеры локальных транспортных 
решений. Это организация новых 
реверсивных полос на городских 
магистралях (в дополнение к ра-
нее функционировавшей ревер-
сивной полосе на Волгоградском 
проспекте), организация работы 
перехватывающих парковок, из-
менение схем организации движе-
ния и циклов работы светофоров 
на некоторых загруженных участ-
ках города.

Мэр столицы Сергей Собянин 
ориентирует город на активное 
развитие общественного транс-
порта. Это одно из решений, 
которое позволит избавить го-
род от пробок. При этом обще-
ственный транспорт должен быть 
комфортным и работающим как 
часы, чтобы у владельцев лич-
ного транспорта были реальные 
причины пересесть на автобусы и 
троллейбусы. А потому стратеги-
ческая задача властей - создать 
интеллектуальную систему управ-
ления движением, сеть транспор-
тно-пересадочных узлов, рекон-
струировать столичные вокзалы, 
систематизировать парковочное 
пространство и работу таксомо-
торных перевозок. Уже в 2016 
году наземный транспорт столи-
цы должен стать удобной альтер-
нативой метро и железной дороге 
во многих районах. Для этого пла-
нируется организовать 300 км вы-
деленных полос.

Кроме того, будет развиваться 
удобная система оплаты проезда, 
система многоразовых билетов. 
Обновится парк как наземного, так 
и подземного транспорта. Плани-
руется строительство 6 новых ав-
товокзалов, новых железнодорож-
ных вокзалов, 52 интегрированных 
транспортно-пересадочных узлов 
с перехватывающими парковками.

Жилищно-
коммунальное 
хозяйство 
и благоустройство

В текущем году в столице про-
должались работы по ремонту 
подъездов жилых домов и благо-
устройству дворовых террито-
рий. Коммунальные службы стро-
ят свою деятельность так, чтобы 
ежегодно снижать возможность 
аварийных ситуаций, повышать 
качество предоставляемых на-
селению услуг. Однако основным 
вопросом остается капитальный 
ремонт жилья. Москва взяла на 
себя обязательство в течение 
пяти лет выделить на капитальный 
ремонт жилых домов более 100 

млрд. руб. в рамках уникальной 
для страны программы массового 
энерго сберегающего капремонта. 
За счет этого повысятся комфорт 
и безопасность проживания, ка-
чественные коммунальные услуги 
будут доступными всем москви-

чам, независимо от достатка. Со-
хранится вся система льгот, кото-
рыми сегодня охвачено 54 катего-
рии горожан.

Градостроительная 
и жилищная политика

Москва не снимает с себя обя-
зательств по расселению ветхого 
жилого фонда и строительству 
доступного жилья. Из ветхих пя-
тиэтажек первых серий москвичи 
переедут в современные жилые 
дома уже в 2014 году. Этого сегод-
ня ждут жители 414 таких ветхих 
домов площадью около 1,6 млн. 
кв. м. А к 2016 году столица вновь 
будет строить 4 млн. кв. м и более 
жилья в год. При этом прекратится 
уплотнительная застройка в сло-
жившихся кварталах: основные 
объемы нового коммерческого 
строительства уйдут на террито-
рии, высвобождаемые от вредных 
производств или дополнительно 
передаваемые Москве для разви-
тия.

Получат дальнейшее развитие 
уже известные и востребован-
ные москвичами программы жи-
лищной поддержки, а также будут 
предложены принципиально но-
вые проекты.

Здравоохранение

Одна из отраслей, где столич-
ные власти уже успешно внедря-
ют масштабную модернизацию, 
- здравоохранение. Сегодня для 
медучреждений столицы актив-
но закупается оборудование, до 
конца года у медиков вырастут за-
работные платы. Идут или завер-
шаются ремонт и реконструкция 
лечебных учреждений (как, напри-
мер, корпус в НИИ скорой помощи 
имени Склифосовского). Поликли-
ники города постепенно начнут 
переходить к электронной записи 
на прием к врачам.

Принята государственная про-
грамма «Развитие здравоохране-
ния города Москвы» на 2012 - 2016 
годы. На ее реализацию выделяет-
ся 1,3 трлн. руб. С помощью этих 
средств будут решаться важные 
задачи: улучшение здоровья де-
тей; охрана здоровья работающих 
граждан; повышение качества 
жизни пожилых людей, инвалидов 

и т. д. Также планируется даль-
нейшее улучшение материальной 
базы здравоохранения - капре-
монт больниц и поликлиник, их 
оснащение современным обору-
дованием.

Социальная защита
Москва - это город для жизни, 

поэтому здесь продолжат забо-
титься о семье и семейных цен-
ностях. Со следующего года вдвое 
вырастет размер ежемесячного 
пособия на ребенка для малообе-
спеченных семей в возрасте от 1,5 
до 3 лет. Столица возьмет под свой 

контроль новые детские лагеря от-
дыха и санатории, будут ежегодно 
расти размеры столичных выплат 
молодым семьям в связи с рож-
дением детей. Рождение ребенка 
будет давать московским семьям, 
участвующим в городских жилищ-
ных программах, право сократить 
размер платежей за доступное 
жилье.

Растущая Москва

Новые возможности для раз-
вития столицы на благо всех ее 
жителей предоставляет решение 
руководства страны о предостав-
лении Москве новых территорий. 
Вывод из города множества госу-
дарственных учреждений и появ-
ление новых центров администра-
тивной и деловой активности раз-
грузят историческую часть города 
и позволят вернуть комфортный 
жилой и исторический облик цен-
тру города. Постепенно снизится 
транспортная нагрузка на город. 
Улучшится транспортное сообще-
ние между Москвой и окружающи-
ми территориями, от недостатка 
которого сегодня страдают сами 
москвичи, выезжая из города на 
дачи и на природу.

Трудоустройство

Москва - это город труда и 
трудящихся. Здесь очень низкий 
процент безработицы. По данным 
столичного Департамента труда 
и занятости, в первом полугодии 
2011 года коэффициент напря-
женности на рынке составил всего 
0,41%. При этом вакансий в сто-
лице примерно в два раза боль-
ше, чем обратившихся в службу 
занятости по вопросам трудоу-
стройства. Правительство Москвы 
продолжит добиваться условий, 
при которых в различных отраслях 
городской экономики трудоустра-
иваться будут в первую очередь 
жители столицы, если они желают 
занимать имеющиеся вакансии. 
Новые возможности для трудо-
устройства москвичей даст посте-
пенный вывод из города складских 
и грузовых центров, рыночных 
комплексов и замещение их новы-
ми высокотехнологичными произ-
водствами.

Ирена ТАТОНОВА.
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4 декабря состоятся выборы 
в Государственную Думу. Однако москвичи 
будут выбирать не только депутатов. 
И даже не столько. В их руках окажется 
судьба городских программ и проектов. 
От  решения жителей столицы будет 
зависеть, сохранится ли социально 
ориентированная политика города или 
бюджетные деньги уйдут «на сторону». 

В сентябре глава города Сергей Собя-
нин на партийной конференции представил 
программу «Москва для жизни, для людей». 
Планы мэра и его окружения получили тог-
да полное одобрение коллег по партии, а 
основные положения программы  претворя-
ются в жизнь Правительством Москвы. Те-
перь слово за горожанами. Если 4 декабря 
«Москву для жизни» поддержат и они, дей-
ствующие программы продолжат работать, 
а развитие мегаполиса не остановится и не 
прервется. 

Однако если поддержка окажется недо-
статочной, судьба городских социальных 
проектов может оказаться под угрозой. Не 
секрет, что оппозиционные партии  пред-
лагают перераспределить бюджет Москвы, 
отдав деньги дотационным территориям. 

Об этом, например, открыто заявил лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов во время выступле-
ния на телевизионных дебатах.

Понятно, что «сытая Москва», которую 
надо бы «раскулачить», - понятный и не вы-
зывающий двоякого толкования образ для 
регионов. И в случае сугубо местных выбо-
ров где-нибудь вдалеке от столицы слова о 
«перераспределении» способны разве что 
добавить немного голосов призывающим 
«распределять». Но в случае избрания Гос-
думы все гораздо серьезней. Все довольно 
просто: больше сторонников КПРФ - меньше 
денег в бюджете Москвы. Простая теорема.

Как именно скажется подход «взять и 
поделить» (известный еще со времен Ша-
рикова) на городских программах, сегодня 
едва ли кто-то сможет сказать. Очевидно 
одно - чтобы кому-то дать, нужно у кого-то 
забрать. А забирать придется из социаль-
ных программ и программ развития - боль-
ше просто неоткуда. Их финансирование 
окажется урезанным, а сроки исполнения - 
безусловно, затянутся. Поэтому угроза, что 
«перераспределять» будут за счет сегод-
няшних доплат льготникам, благоустройства 
московских дворов, ремонта московских 
подъездов, дорог и только набравшего тем-

пы строительства метро - не выдумка. Она 
вполне реальна. 

Не секрет, что последний год в своей по-
литике новый московский мэр Сергей Собя-
нин и его окружение опиралось на поддерж-
ку «Единой России» и федеральных властей. 
Налаженный контакт позволил начать реа-
лизацию масштабных городских проектов - 
прежде всего в транспортной сфере, а также 
на направлениях здравоохранения и обра-
зования. И сегодня эксперты единодушны 
в оценках: стабильное развитие территории 
невозможно без преемственности методов 
управления, единой финансовой полити-
ки. Городу жизненно необходима фракция 
москвичей в Госдуме - для отстаивания ин-
тересов столицы. Утрата «Единой Росси-
ей» лидерских позиций означала бы новый 
передел всего: начиная от думских кресел и 
заканчивая федеральным бюджетом. Новые 
лоббисты, новые интересы. И нет никаких 
гарантий, что эти новые интересы будут со-
впадать с целями социального государства. 
И только в том случае фракция окажется ра-
ботоспособной, если будет состоять из еди-
номышленников, придерживающихся обще-
го взгляда на управление Москвой. 

Что касается списка «Единой России», 

то в нем на сегодня представлена большая 
группа москвичей - это специалисты жиз-
ненно важных сфер жизни города: здраво-
охранения, образования, общественных ор-
ганизаций, муниципального сектора. 

Любому, кто собирается 4 декабря де-
лать выбор, должно быть очевидно: на кону 
слишком серьезный вопрос, чтобы «голо-
совать сердцем». Это должны понимать 
и поклонники КПРФ, и сторонники других 
партий. Речь не идет о выборе тех или иных 
приглянувшихся лиц, не о том, какая партия 
лучше. 

Речь о финансовом благополучии пен-
сионеров, ветеранов, инвалидов и других 
льготников. О способности столицы спасать 
своих граждан с помощью новейшего меди-
цинского оборудования и давать своим жи-
телям конкурентоспособное образование. 

Наконец, наши голоса должны быть от-
даны за форсированное развитие наземной 
транспортной системы, строительство но-
вых линий метро и продолжение социально-
го строительства. 

4 декабря программа «Москва для жиз-
ни, для людей» выдержит экзамен на проч-
ность. Ответ - за нами. 

Иван ЗАХАРОВ.

Столицу хотят «раскулачить»

Как это было

«Народ, который не помнит 
своего прошлого, не имеет буду-
щего», - с этой вековой мудростью 
трудно поспорить. Так давайте 
мысленно перенесемся буквально 
на 10 - 15 лет назад, в самый конец 
времени, получившего зловещее 
название «лихие 90-е». В России 
тогда царил поистине чудовищный 
разгром, который можно сравнить 
с результатами войны. Значитель-
но возросла смертность населе-
ния, объем экономики упал на 50 
- 70%, оказались разрушены со-
циальные институты. Месяцами не 
выплачивались зарплаты и пенсии. 
Десятки миллионов людей прозя-
бали в нищете - немудрено, ведь 
государственный долг равнялся 
почти 150% ВВП!  Один субъект 
Федерации фактически воевал с 
другими, законы не исполнялись. 
Были утрачены нравственные ори-
ентиры.

Главное, что удалось сделать 
за последующие 10 лет, - вернуть 
доверие людей к государству. Ну 
кто, к примеру, поспорит с тем 
фактом, что сегодня пенсии, зар-
платы бюджетникам, денежное 
довольствие военнослужащим вы-
плачиваются полностью и в срок?! 
С тем, что качество жизни росси-
ян улучшилось на несколько по-
рядков: реальные доходы людей 
выросли в 7,5 раза. С тем, что по-
стоянно росли и растут пенсии и 
социальные пособия.

А еще мы впервые за 20 с лиш-
ним лет добились перелома в де-
мографии - начался рост населе-

ния страны. Этому способствовала 
программа материнского капита-
ла, увеличение объемов пособий, 
создание условий для поддержки 
многодетных семей. Реализуются 
масштабные национальные проек-
ты, которые касаются самых важ-
ных сфер нашей жизни - здоровья, 
образования, сельского хозяй-
ства, жилищного строительства.

Догнать и перегнать... 
Норвегию

Сегодня так называемые оп-
позиционеры любят говорить, что 
любые позитивные изменения в 
России - это лишь последствия вы-
сокой цены на нефть. Возражаем: 
запасы сырья без эффективного 
руководства экономикой не значат 
ничего! Почему высокие цены на 
нефть не помогли улучшить благо-
состояние граждан Нигерии (6-е 
место в мире по нефтедобыче), 
где 70% населения живут за чер-
той бедности?

Оппозиции, однако, неудобно 
сравнивать Россию с Нигерией, ей 
больше по душе постоянные срав-
нения с сытой Норвегией, где на 5 
миллионов человек населения экс-
портируется 97 миллиардов кубо-
метров газа. Но оппоненты отчего-
то забывают сущую мелочь: мы 
экспортируем всего в полтора 
раза больше газа, имея население 
не в 5, а в 150 миллионов человек и 
в сотни раз большую территорию. 

Подтверждений того, что жизнь 
у нас развивается позитивно, - до-
статочно. В распоряжении рос-
сиян 65 миллионов персональных 

компьютеров и свыше 200 мил-
лионов мобильных телефонов, по 
улицам ездят современные маши-
ны (кстати, большинство из них со-
брано на заводах в России). Только 
в 2010 году нашими гражданами 
совершено почти 40 миллионов 
выездов за рубеж. Мы содержим 
вторую по силе армию в мире и 
тратим на выплаты пенсионерам 
ежегодно более ста пятидесяти 
миллиардов долларов.

Каждый из нас, не будем лука-
вить, чувствует перемены, загля-
дывая в свой кошелек. По стати-
стике средняя зарплата в Москве 
43400 рублей. То есть средний жи-
тель столицы зарабатывает около 
1450 долларов США в месяц - что 
почти в десять (!) раз выше типич-
ных для девяностых годов зарплат 
в 150 - 200 долларов. Да и к дол-
лару мы обращаемся все реже - 
рубль укрепился.

Господа критики, Россия - по-
истине гигантская страна, и в ней 
ничего нельзя изменить момен-
тально. Для настоящих, ощутимых 
перемен к лучшему нужны даже не 
годы, а несколько десятилетий. Не 
так давно мы выбрались из насто-
ящей экономической «ямы», и бли-
жайшие десять лет должны полно-
стью преобразить нашу жизнь - 
крепкая основа уже заложена.

Округ, устремленный 
в будущее

Мы любим и ценим наш Юж-
ный округ, здесь мы живем, рабо-
таем, учимся, отдыхаем, все его 
последние созидательные успехи 
отлично видны. Главное, что ак-
тивно создается в округе, можно 
определить простым емким вы-
ражением: комфортная среда 
жизни. Это парки и скверы, спор-
тивные сооружения, школы, дет-
ские сады, поликлиники. Это не-
большие магазины и громадные 
торговые центры, где есть все, что 
душе угодно. Это высокоразвитая 
система общественного транс-
порта, удобные автомобильные 

парковки, новые дороги и много-
уровневые развязки.

Стоит заметить, что эта среда 
- как того требует от нас «цивили-
зованный» XXI век - максимально 
дружелюбна к детям и людям с 
ограниченными возможностя-
ми. Практически в любом дворе 
сегодня есть детские площадки, 
повсюду - обустроенные зоны от-
дыха, скамейки на остановках, на 
дорогах - безопасные пешеходные 
переходы, в том числе подземные. 
А все бордюры и входы в большин-
ство зданий и сооружений обору-
дованы широкими пандусами для 
детских колясок и инвалидов.

Построено много спортивных 
объектов на любой вкус - стадио-
ны и многофункциональные ФОКи, 
дворовые хоккейные «коробки» и 
современные бассейны, велоси-
педные и беговые дорожки в пар-
ках. А еще в районах вот-вот нач-
нут возводиться красавцы-храмы 
по совместной программе Пра-
вительства города и Патриархии 
РПЦ, в которые люди будут прихо-
дить целыми семьями.

Какие же еще достойные упо-
минания объекты создаются на 
территории ЮАО? Ну, например, 
на глазах увеличивается масштаб 
работ, направленных на улучшение 
дорожно-транспортной ситуации. 
Так, во всех районах округа ликви-
дируются «бутылочные горлышки» 
в местах примыкания многополос-
ных магистралей к пересекаемым 
дорогам, повсеместно появляются 
«парковочные карманы», позволя-
ющие ликвидировать заторы из-
за оставленных машин, к тому же 
строятся многоуровневые паркин-
ги (программа «Народный гараж»), 
что позволит в будущем разгру-
зить от авто наши дворы.

В ближайших планах - стро-
ительство многокилометровой 
бессветофорной Южной Рокады, 
не имеющей аналогов хордовой 
дороги, которая соединит две точ-
ки на МКАД через Балаклавский 
проспект, Кантемировскую улицу 

и улицу Борисовские пруды. Будет 
проложен в общей сложности ше-
стиполосный дублер Варшавского 
шоссе от метро «Варшавская» до 
кольцевой дороги. Не меньшей 
реконструкции подвергнется и 
Каширка: здесь дублер скоро про-
тянется от МКАД до Борисовского 
пруда, вот-вот откроется строи-
тельство эстакады для организа-
ции многоуровневого движения на 
пересечении Каширского шоссе 
и Пролетарского проспекта, так-
же стартует реконструкция пере-
крестка Каширского шоссе с ули-
цей Борисовские пруды.

В ЮАО, как ни в каком другом 
округе Москвы, расширяется сеть 
метрополитена: уже через считан-
ные дни состоится долгожданное 
событие - открытие южного участ-
ка Люблинско-Дмитровской линии 
метро из трех станций: «Борисо-
во», «Шипиловская» и «Зябликово». 
«Зябликово» и «Красногвардей-
ская» будут связаны переходом. В 
2012 году будет открыта станция 
«Братеево», которая станет частью 
Замоскворецкой линии. Еще через 
год в Чертанове Южном планиру-
ется ввод в эксплуатацию новой 
станции метро «Лесопарковая», 
а также новой мини-ветки метро, 
которая свяжет районы Чертаново 
Южное и Ясенево.

Итак, Южный округ стоит се-
годня на пороге больших перемен 
и масштабного обновления, кото-
рое способно в обозримой пер-
спективе поднять качество жизни 
людей на принципиально новый 
уровень. Однако ключевым мо-
ментом станут выборы 4 декабря. 
От тех людей, которых мы изберем 
представлять наши интересы в 
Госдуме, зависит дальнейший курс 
российской столицы. Сегодня мы 
должны ответить себе на простой 
вопрос: должна ли продолжиться 
череда позитивных преобразо-
ваний? Сделаем ли мы еще один 
рывок вперед с помощью созида-
тельной силы, уже продемонстри-
ровавшей свою эффективность, 
или начнем попятное движение в 
девяностые, погрязая в политиче-
ских склоках и демагогии. Хочется 
верить, что ответ на этот вопрос 
для любого здравомыслящего че-
ловека очевиден и однозначен!

Сергей ПРОКОПЬЕВ.

АНАЛИТИКА

В направлении обновленияВ направлении обновления
Кто и зачем хочет украсть «наше все»?
«На подходе еще одна волна мирового кризиса! Нам не удержаться! 
Все разваливается, народ нищает!» Только и слышишь сегодня, как 
истеричные пессимистически настроенные горе-политики на все лады 
склоняют нынешнюю власть, обвиняя ее в бездействии. По их версии, 
ни в стране, ни в Москве ну ничего хорошего не происходит. То есть все - 
хуже просто некуда. Можно было бы не обращать внимания на подобные 
«песни», но... Провокационные паникерские заявления раскачивают 
только-только выправившуюся лодку нашей жизни, дестабилизируют 
обстановку, будоражат общественное мнение, а это опасно! Развеять 
досужие сплетни и мифы несложно с помощью фактов, которые говорят 
сами за себя.
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5 ДЕКАБРЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК5 ДЕКАБРЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

6.00, 22.25 - «Разговор с Алексан-
дром Мягченковым».
6.35, 13.45 - «О здоровье».
7.30, 12.45 - «Реальное время».
8.30, 16.30, 20.30, 1.30 - Информа-
ционная программа «В ритме города».
8.45 - Мультфильм.
9.00 - Инф. программа «Новости».
9.15 - «Мой округ».
9.45 - «Управдом».
10.05 - «Муниципальный вестник».
10.25 - «В центре внимания».
10.50 - Инф. программа «Новости».
11.15, 0.55 - «Спорт для всех».
11.30, 1.10 - «Товарищество соб-
ственников жилья».
11.45, 14.55 - Док. цикл «История го-
сударства Росийского».
11.50, 1.45 - Сериал «Родные люди».
14.40 - Мультфильм.
15.00 - «Дела житейские».
15.35, 4.30 - «Поговорим».
16.45, 2.40 - «Счастливый возраст».
17.45, 5.30 - «Специальный репор-
таж».
18.15 - Инф. программа «Новости».
18.30 - «Актуальная тема».
19.15 - «Панорама района».
19.50 - «Детское творчество».
20.00 - Инф. программа «Новости».
20.50 - Х/ф «Верность».
23.05 - Х/ф «Прощай».
3.35 - «Мой дом и все, что в нем».

6 ДЕКАБРЯ, ВТОРНИК6 ДЕКАБРЯ, ВТОРНИК
6.00, 22.25 - «Разговор с Алексан-
дром Мягченковым».
6.35, 13.45 - «О здоровье».
7.30, 12.45 - «Реальное время».
8.30, 16.30, 20.30, 1.30 - Информа-
ционная программа «В ритме города».
8.45 - Мультфильм.
9.00 - Инф. программа «Новости».
9.15 - «Мой округ».
9.45 - «Бытовой вопрос».
10.00 - «Наше время».

10.25 - «В центре внимания».
10.50 - Информационная программа 
«Новости».
11.15, 0.55 - «Желтый гвоздь».
11.30, 1.10 - «Дай лапу, друг».
11.45, 14.55 - Док. цикл «История го-
сударства Российского».
11.50, 1.45  - Сериал «Родные люди».
14.40 - Мультфильм.
15.00 - «Дела житейские».
15.35, 4.30 - «Поговорим».
16.45, 2.40 - «Счастливый возраст».
17.45, 5.30 - «Специальный репор-
таж».
18.15 - Инф. программа «Новости».
18.30 - «Актуальная тема».
19.15 - «Дорога к храму».
20.00 - Информационная программа 
«Новости».
20.50 - Х/ф «Оставить след».
23.05 - Х/ф «Иван Макарович».
3.35 - «Мой дом и все, что в нем».

7 ДЕКАБРЯ, СРЕДА7 ДЕКАБРЯ, СРЕДА
6.00, 22.35 - «Разговор с Алексан-
дром Мягченковым».
6.35, 13.45 - «О здоровье».
7.30, 12.45 - «Реальное время».
8.30, 16.30, 20.30, 1.30 - Информа-
ционная программа «В ритме города».
8.45 - Мультфильм.
9.00 - Инф. программа «Новости».
9.15 - «Мой округ».
9.45 - «Родной уголок».
10.00 - «Территория доверия».
10.25 - «В центре внимания».
10.50 - Инф. программа «Новости».
11.15, 0.55 - «Как уходили кумиры».
11.45, 14.55 - Док. цикл «История го-
сударства Российского».
11.50, 1.45  - Сериал «Родные люди».
14.40 - Мультфильм.
15.00 - «Дела житейские».
15.35, 4.30 - «Поговорим».
16.45, 2.40 - «Счастливый возраст».
17.45, 5.30 - «Специальный репор-
таж».

18.15 - Информационная программа 
«Новости».
18.30 - «Депутатское время».
19.10 - «Диалог с властью».
20.00 - Инф. программа «Новости».
20.50 - Х/ф «Маленькая принцесса».
23.05 - Х/ф «Чужое имя».
3.35 - «Мой дом и все, что в нем».

8 ДЕКАБРЯ, ЧЕТВЕРГ8 ДЕКАБРЯ, ЧЕТВЕРГ
6.00, 22.25 - «Разговор с Алексан-
дром Мягченковым».
6.35, 13.45 - «О здоровье».
7.30, 12.45 - «Реальное время».
8.30, 16.30, 20.30, 1.30 - Информа-
ционная программа «В ритме города».
8.45 - Мультфильм.
9.00 - Инф. программа «Новости».
9.15 - «Мой округ».
9.45 - «Перспективы развития Южно-
го».
10.00 - «Творческая мастерская».
10.25 - «В центре внимания».
10.50 - Инф. программа «Новости».
11.15 - «Как тебе служится?».
11.45, 14.55 - Док. цикл «История го-
сударства Российского».
11.50, 1.45 - Сериал «Родные люди».
14.40 - Мультфильм.
15.00 - «Дела житейские».
15.35, 4.30 - «Поговорим».
16.45, 2.40 - «Счастливый возраст».
17.45, 5.30 - «Специальный репор-
таж».
18.15 - Инф. программа «Новости».
18.30 - «Актуальная тема».
19.15 - «Родительское собрание».
20.00 - Инф. программа «Новости».
20.50 - Х/ф «Тридцать четвертый ско-
рый».
23.05 - Х/ф «Всего одна ночь».
0.55 - «Социум».
3.35 - «Мой дом и все, что в нем».

9 ДЕКАБРЯ, ПЯТНИЦА9 ДЕКАБРЯ, ПЯТНИЦА
6.00, 22.25 - «Разговор с Алексан-
дром Мягченковым».

6.35, 13.45 - «О здоровье».
7.30, 12.45 - «Реальное время».
8.30, 16.30, 20.30, 1.30 - Информа-
ционная программа «В ритме города».
8.45 - Мультфильм.
9.00 - Инф. программа «Новости».
9.15 - «Мой округ».
9.45 - «Аллея славы».
10.00 - «Выходные в округе».
10.25 - «В центре внимания».
10.50 - Инф. программа «Новости».
11.15, 0.55 - «Как уходили кумиры».
11.45, 14.55 - Док. цикл «История го-
сударства Российского».
11.50, 1.45 - Сериал «Родные люди».
14.40 - Мультфильм.
15.00 - «Дела житейские».
15.35, 4.30 - «Поговорим».
16.45, 2.40 - «Счастливый возраст».
17.45, 5.30 - «Специальный репор-
таж».
18.15 - Инф. программа «Новости».
18.30, 19.15 - «Актуальная тема».
20.00 - Инф. программа «Новости».
20.50 - Х/ф «Тревожное воскресенье».
23.05 - Х/ф «Иду искать».
3.35 - «Мой дом и все, что в нем».

10 ДЕКАБРЯ, СУББОТА10 ДЕКАБРЯ, СУББОТА
6.00, 4.30 - «Музыкальный дождь».
6.50, 11.50, 5.20 - Мультфильм.
7.15, 12.15 - Фильм - детям. «Ни сло-
ва о футболе».
8.30, 16.30, 20.30, 1.30 - Информа-
ционная программа «В ритме города».
8.45, 11.45 - Док. цикл «История госу-
дарства Российского».
9.00 - Инф. программа «Новости».
9.15 - «Мой округ».
9.45 - «ПМЖ».
10.00 - «Осторожно, дети!»
10.25 - «Безопасная среда».
10.50 - Инф. программа «Новости».
11.15 - «Выходи во двор - поиграем».
13.30 - «Москва в кино».
13.45, 1.45 - Х/ф «Мимино».
15.25 - «Медицинский вестник».

15.40, 0.35 - Док. цикл «Лубянка: Се-
кретные материалы».
16.20 - «Пластик Клуб».
16.45 - «Коронное блюдо».
17.15, 0.00 - «Хозяйка судьбы».
17.45, 5.30 - «Как уходили кумиры».
18.15 - Инф. программа «Новости».
18.30, 19.15 - «Ваш собеседник».
20.00 - Инф. программа «Новости».
20.50 - Х/ф «Обочина».
22.35 - «Поиск истины».
23.05, 3.35 - «Итоги года».

11 ДЕКАБРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ11 ДЕКАБРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
6.00, 4.30 - «В кругу семьи».
6.50, 11.50, 5.20  - Мультфильм.
7.15, 12.15 - Фильм - детям. «Почти 
ровесники».
8.30, 16.30, 20.30, 1.30 - Информа-
ционная программа «В ритме города».
8.45, 11.45 - Док. цикл «История госу-
дарства Российского».
9.00 - Инф. программа «Новости».
9.15 - «Мой округ».
9.45 - «Земляки и соседи».
10.00 - «Спортивное обозрение».
10.25 - «Образование».
10.50 - Инф. программа «Новости».
11.15 - «Зарница».
13.30 - «Новости. Детское Движение 
Москвы».
13.45, 1.45 - Х/ф «Смешные люди».
15.30 - «Мамина школа».
15.40, 0.35 - Док. сериал «Лубянка: 
Секретные материалы».
16.20 - «Пластик Клуб».
16.45 - «Садовые истории».
17.15, 0.00 - «Хозяйка судьбы».
17.45, 5.30 - «Как уходили кумиры».
18.15 - «Воскресный гость».
18.55 - «Детское творчество».
19.05 - «Воскресный гость».
19.45 - «Итоги недели».
20.50 - Х/ф «Прощение».
22.35 - «Вера. Надежда. Любовь 
с Л.  Акелиной».
23.05, 3.35 - «Итоги года».

Сделать городскую среду 
максимально комфортной 
для лиц с ограниченными 
возможностями - основная тема 
заседания Координационного 
совета по делам инвалидов 
и других лиц с ограничениями 
жизнедеятельности, который 
состоялся на днях в столице. 

К концу года будут обустроены 
порядка 40 тысяч пандусов, рекон-
струированы более тысячи свето-
форных объектов, приспособлен-
ных для слабовидящих, также необ-
ходимо заменить более половины 
автобусного парка - это будет сде-
лано для того, чтобы пустить по не-
которым маршрутам низкопольные 
автобусы. Кроме того, реконструк-
ции подвергнутся пять тысяч школ, 
больниц и других учреждений.

Адаптация городской среды для 
лиц с ограничениями по здоровью 
в Южном округе - предмет повы-
шенного внимания. «Любой вновь 
строящийся объект не может быть 
принят в эксплуатацию, если он не 
приспособлен для посещения ин-
валидами, - требует префект округа 
Георгий Смолеевский. - Нам необ-
ходимо создать максимально удоб-
ные условия для жизни всех без ис-
ключения горожан». 

Начинающаяся в декабре еже-
годная декада инвалидов - хороший 
повод, чтобы подвести итоги. Что 
же сделано в текущем году для лю-
дей с ограничениями по здоровью? 
По словам заместителя префекта 
ЮАО по вопросам социальной сфе-
ры Владимира Локтева, в Южном 
административном округе в про-
грамму адаптации вошли 24 объ-
екта здравоохранения, 18 учрежде-
ний культуры, 1 объект социальной 
защиты населения, 7 спортивных 
учреждений и 373 образовательных 
учреждения. 

Кроме того, 2647 сходов и съез-
дов с тротуаров на проезжую часть 
были адаптированы для лиц с огра-
ниченными возможностями. На се-
годняшний день работы в этом на-
правлении полностью выполнены.

Немаловажно и то, что в Южном 
округе работают учреждения меди-
цинского, оздоровительного, куль-
турного, спортивного и досугового 
профиля, которые предоставляют 
весь спектр своих услуг для людей 
с ограничениями по здоровью. 

Для того чтобы работа по адап-
тации инвалидов была более про-

дуктивна, в ЮАО создана и дей-
ствует Комиссия по формированию 
комфортной среды для людей с 
ограниченными возможностями. В 
каждом районе существуют соци-
альные паспорта, в которых содер-
жатся сведения об условиях прожи-
вания инвалидов. Еще одним важ-
ным пунктом в работе по адаптации 
городской среды является то, что в 
ЮАО созданы специальные путево-
дители, в которых указаны маршру-
ты передвижения инвалидов-коля-
сочников. 

Для координации всей этой ра-
боты в городе действует дополни-
тельная структура: на прошлом за-
седании Координационного совета 
было решено организовать обще-
ственную инспекцию по делам инва-
лидов. По словам мэра Москвы Сер-
гея Собянина, сейчас эта идея во-
площена в жизнь и оказывает боль-
шую помощь городским властям в 
работе по проблемам инвалидов. 

В числе будущих задач, ко-
торые город должен решить, на 
Совете были названы задачи об-

разования инвалидов, их занятий 
спортом. Мэр отметил, что сейчас 
в школах города учатся порядка 20 
тысяч детей с ограниченными воз-
можностями. Но, кроме открытия 
специализированных образова-
тельных учреждений, необходимо 
продолжать работу в обычных об-
щеобразовательных школах, чтобы 
максимально приспособить их для 
детей с ограничениями по здоро-
вью. Необходимо также, чтобы в 
Москве появилась и служба ранней 
помощи инвалидам, она позволит 

снизить число детей с серьезными 
проблемами со здоровьем. Также 
нужно провести работу по обеспе-
чению непрерывного образования 
инвалидов, их профессиональной 
подготовки и переподготовки и тру-
доустройства. 

Кстати, по словам министра 
правительства Москвы, руководи-
теля Департамента образования 
Исаака Калины, на оснащение об-
разовательных учреждений специ-
альным оборудованием в этом году 
выделено более шестисот милли-

онов рублей. Планируется, что эти 
работы будут завершены к концу 
года и более 90% школ станут ком-
фортными для инвалидов. Министр 
также сообщил, что в рамках реа-
лизации комплексной целевой про-
граммы социальной интеграции из 
городской казны выделены сред-
ства для реализации проекта по 
развитию системы дистанционного 
образования детей-инвалидов. Он 
отметил, что и впредь технологии 
дистанционного образования будут 
использоваться не только в сфере 
общего образования, но и в плане 
профессионального обучения. Сей-
час в Москве инвалиды могут осва-
ивать 331 специальность. 

По словам руководителя Де-
партамента физической культуры 
и спорта Москвы Алексея Воробье-
ва, в городе сейчас живут более 1,2 
миллиона людей с ограниченны-
ми возможностями, при этом 400 
тысячам необходимо заниматься 
спортом. В настоящее время Мо-
сква находится в лидерах общерос-
сийского спортивного движения 
лиц с ограниченными возможно-
стями. Тем не менее эту работу не-
обходимо наращивать. 

Отметим, что в ЮАО столицы в 
этом году для лиц с ограничениями 
по здоровью было проведено по-
рядка 650 различных мероприятий, 
около 50 из которых - спортивные, 
в них приняли участие более пяти 
тысяч человек. В рамках декады ин-
валидов планируется, что в округе 
для лиц с ограниченными возмож-
ностями пройдет более 400 меро-
приятий, куда войдут экскурсии, 
концерты, конкурсы, соревнования, 
праздничные обеды. 

Екатерина АБЕЛЬМАНОВА.
ФОТО ЮРИЯ СТРОКОВА.

БЕЗ БАРЬЕРОВ

Город, комфортный для всех Город, комфортный для всех 

Есть мнениеЕсть мнение

«Мы с радостью видим, что социальный бюджет, как и обещал Собянин, 
ни в коей мере не сокращается, а даже наоборот - только расширяется. 
Принята городская программа, которая содержит подпрограмму социаль-
ных обязательств перед инвалидами. И до 2016 года на улучшение их жиз-
ни будет выделено 152 миллиарда рублей. Эта сумма даже больше анало-
гичной федеральной программы. Это о многом говорит. Немалая заслуга 
в разработке программы общественных организаций инвалидов, которые 
в последнее время работают в очень тесном контакте с московским пра-
вительством. И все серьезные решения в отношении инвалидов не прини-
маются без согласования с инвалидными организациями, за что нельзя не 
поблагодарить Правительство Москвы, которое видит в нас полноправных 
партнеров».

Владимир Крупенников, председатель правления 

региональной общественной организации инвалидов «Стратегия».
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В центре внимания — ветераныВ центре внимания — ветераны

- Валентин Федорович, сколько 

всего проживает на территории вашего 

района защитников Москвы? Как они 

себя чувствуют? 

- В нашем районе проживают 102 
участника обороны Москвы. На основе 
городской программы юбилейного года и 
планов городской и окружной ветеранских 
организаций наш Совет составил соб-
ственный план мероприятий. Уже сделано 
много. Прежде всего это уточнение дан-
ных об участниках Битвы под Москвой. В 
числе их были и такие бойцы, которые пря-
мо с парада 1941 года уходили на фронт, 
как, например, Анатолий Константинович 
Емельянов. В тот ответственный для стра-
ны момент на передовой у стен столицы 
были и женщины. Жительница нашего 
района фронтовая медсестра Юлия Ива-
новна Пешкова выносила с поля боя ране-
ных бойцов. Несмотря на свои 103 года, 
эти события хорошо помнит и другой наш 
земляк - Дмитрий Дмитриевич Очкин. Он 
участвовал в строительстве оборонитель-
ных сооружений, работал на 
промышленных предприятиях, 
которые поставляли фронту 
оружие и боевую технику.

Данную категорию людей 
мы взяли на персональный 
учет. У многих побывали дома 
и сейчас продолжаем эту ра-
боту. Всем им будут торже-
ственно вручены памятные на-
грудные знаки «70 лет Битвы за Москву». 

- Понятно, что к таким людям нужно 

относиться бережно. Какие меры соци-

альной поддержки предпринимаются в 

отношении их? 

- В вопросе укрепления здоровья ве-
теранов сделано очень многое. Всем на-
шим участникам войны предоставляются 
путевки в санатории и реабилитационные 
центры, а также их сопровождающим. Мы 
активно используем и новую услугу - это 
санаторий на дому. К ветеранам выезжают 
врач и медсестра с необходимым диагно-
стическим оборудованием, обследуют и 
назначают лечение. Кроме того, пациенту 
выписывается специальное бесплатное 
питание, чтобы процесс реабилитации 
шел успешнее.

Недавно ветеранским активом округа 
мы встречались с новым руководителем 
окружного здравоохранения Андреем Вик-
торовичем Белостоцким. Он рассказал, 
что в округ скоро поступит новое усовер-
шенствованное медицинское оборудова-
ние, обследование на котором в первую 
очередь будут проходить участники войны.

Совместно с органами социальной 
защиты большую группу участников Бит-

вы за Москву мы поощрили предметами 
длительного пользования, то есть быто-
вой техникой и т. п. Нуждающимся оказана 
материальная помощь. В данный момент 
осуществляется ремонт квартир ветера-
нов. 

В настоящее время участникам войны, 
проживающим в нашем районе, устанав-
ливается около 500 тревожных кнопок. 
Благодаря им можно оперативно вызвать 
помощь, а также получить необходимую 
информацию у диспетчера. 

- Валентин Федорович, извест-

но, что многие ветераны и сегодня в 

строю: участвуют в работе по патри-

отическому воспитанию молодежи, в 

культурной жизни района. Не могли бы 

вы подробнее рассказать об этом? 

- Это действительно так. Комиссию по 
патриотическому воспитанию в Совете ве-
теранов Чертаново Северное возглавляет 
ветеран Великой Отечественной войны, 
генерал Тарас Григорьевич Щудло. Он про-
водит большую работу по пропаганде со-
бытий, которые были 70 лет назад. В Чер-
танове Северном был проведен конкурс 
на лучший школьный музей района. И нам 

очень приятно, что занявший первое ме-
сто в нем музей 51-й армии школы №550 
признан лучшим и на окружном уровне. 
Одна из экспозиций музея посвящена ле-
гендарному сражению под Москвой 1941 
года. Участники войны не только оказы-
вают помощь в создании школьных музе-
ев, но и частые гости в них. У нас хорошо 
работает пропагандистская группа (25 - 30 
человек). Это генералы, полковники и ря-
довые, на счету которых множество уроков 
мужества. 

Кроме того, наши ветераны активно уча-
ствуют в смотрах художественной самоде-
ятельности. Недавно они выступали на за-
ключительном этапе окружного фестиваля, 
посвященного 70-летию Битвы за Москву. 
При районном Совете ветеранов Чертано-
во Северное создана фотогазета, которая 
рассказывает о проводимых нами меропри-
ятиях. Автор большинства фотографий - та-
лантливейший фотограф, мой заместитель 
Юрий Иванович Грачев. С помощью своей 
дочери Юрий Иванович создал графиче-
скую галерею героев Московской битвы. 
Эту выставку мы показывали в Музее ге-
роев в КЦ «Южный» (бывший ДК «ЗИЛ»), а 
в скором времени ее можно будет увидеть 

в Доме культуры «Северное Чертаново». 
Кроме того, к юбилею Битвы за Москву мы 
совместно с муниципалитетом Чертаново 
Северное создали «Ленту героев» длиной 
около 30 метров. Ветераны были восхище-
ны, когда увидели на ней свои фронтовые, 
семейные фотографии и снимки своих дру-
зей. На них они молодые, боевые. 

В память о славных событиях 70-лет-
ней давности мы подготовили серию га-
зетных очерков о героях Московской бит-
вы. По инициативе управы района и муни-
ципалитета был издан буклет «А за спиной 
была Москва», в который вошли воспоми-
нания ветеранов и списки всех участников 
обороны Москвы, проживающих на терри-
тории района. 

- Энергии и жизнелюбию старше-

го поколения остается позавидовать. 

Благодаря кому в Чертанове Северном 

ветеранская жизнь такая интересная и 

насыщенная? 

- Я бы хотел отдать должное и другому 
моему заместителю, Анатолию Владими-
ровичу Иванову. Одновременно работая в 
районном Совете ветеранов, являясь де-
путатом муниципального Совета района и 

председателем ТСЖ, он делает 
много полезного. Не могу не 
сказать о заслугах председа-
телей первичных ветеранских 
организаций. Это прежде всего 
ветеран Вооруженных Сил РФ, 
летчик, полковник запаса Геор-
гий Степанович Сибиренко, 
председатель Совета ветера-
нов №2 Алла Павловна Мотина 

и ее подруга - председатель Совета вете-
ранов №3 Раиса Максимовна Гаврилюк. 
Много полезного делает Анатолий Павло-
вич Поляков. Очень энергичная и беспо-
койная у нас председатель медицинской 
комиссии районного Совета ветеранов 
Маргарита Павловна Махаева (в прошлом 
медицинский работник). Проявляет по-
стоянную заботу о ветеранах и Екатерина 
Васильевна Жемчуева, которая отвечает в 
Совете за социальную сферу. Очень много 
делает полезного председатель женской 
комиссии Галина Михайловна Беликова. 
Положительно зарекомендовала себя но-
вый председатель комиссии по культуре 
Елена Павловна Мищенко. Серьезную ра-
боту ведет ревизионная комиссия под на-
чалом Регины Владимировны Нестеренко.

Также в числе ветеранов, занимающих 
активную жизненную позицию, Юрий Ни-
колаевич Фролов, Иван Маркович Войтен-
ков, председатель первичной ветеранской 
организации №6, узник концлагеря Миха-
ил Васильевич Голубев и многие другие. 
Это не только актив, но и рядовые участ-
ники войны. Районный Совет ветеранов 
поддерживает тесную связь с главой упра-
вы района Чертаново Северное Павлом 
Николаевичем Кораблевым и руководи-
телем муниципалитета Татьяной Дмитри-
евной Илек. Недавно Павел Николаевич 
принимал участников Московской битвы. 
В теплой непринужденной обстановке мы 
обсудили насущные проблемы, наметив 
пути решения. Таким образом, ветераны 
Чертанова Северного, в том числе участ-
ники легендарной Битвы за Москву, всегда 
в центре внимания. 

Беседу вела Наталья РОГИЛО.
Фотографии предоставлены управой 

района Чертаново Северное.

В Южном округе участники войны, ветераны, просто пожилые люди - предмет особой 
заботы и внимания властей. Но кто лучше расскажет о том, как помогают власти 
пожилым людям, как не те, кто эту помощь получает?  Сегодня наш собеседник - 
председатель Совета ветеранов района Чертаново Северное Валентин Федорович 
КОЛОНИЧЕНКО. Он один из первых жителей Южного округа получил памятный знак 
«70 лет Битвы за Москву», учрежденный Правительством Москвы, из рук мэра столицы 
Сергея Собянина. Валентин Федорович - инвалид Великой Отечественной войны, 
полковник в отставке и почетный ветеран города Москвы и Российской Федерации. 
Возглавляемый им районный Совет ветеранов ведет большую общественную работу.  
В преддверии юбилея легендарного Московского сражения 1941 года наш корреспондент 
встретилась с Валентином Федоровичем, чтобы узнать, чем живут сегодня ветераны 
Чертанова Северного и как готовятся к знаменательной дате. 

Есть мнениеЕсть мнение

Председатель Московской городской общественной организации 
пенсионеров, ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и правоохрани-
тельных органов Владимир Долгих неоднократно отмечал в своих высту-
плениях, что политика московского Правительства направлена на реше-
ние самых острых проблем горожан. Также он особо отмечает адресную 
помощь столичным ветеранам со стороны властей города, в том числе 
по обеспечению отдыха пожилых людей на курортах, патронажное об-
служивание и оснащение квартир ветеранов «тревожными кнопками».

социальная политика

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

Расскажем Расскажем 
сверстникам о войнесверстникам о войне

На базе музея боевой славы России «Ни-

кто не забыт и ничто не забыто»  про-

должает работу детское объединение 

«Военная история России». В канун зна-

менательной даты окончательного сры-

ва планов гитлеровцев в Великой Оте-

чественной войне шестиклассники ГОУ 

СОШ №982 Южного округа начали под-

готовку проектов для учеников младших 

классов. 

- Проекты - это полноценные экскурсии в на-
шем музее. Однако вести их будут наши же ученики, 
- говорит руководитель музея Михаил Светлицкий. 
- Материал для этих экскурсий ребята подбирают 
сами и дополняют его фактами из наших занятий. 
Это очень здорово оживляет работу. Налицо уже не 
просто музейная педагогика, а равноправное со-
трудничество детей и взрослых.

Кроме того, великолепным подспорьем для 
ребят является взаимодействие с нашими помощ-
никами из военно-патриотических поисковых объ-
единений «Столица» и «Плацдарм», - продолжает 
М. Светлицкий. - Поисковики не только снабжают 
музей экспонатами, но и знакомят наших ребят с 
результатами поиска солдат, пропавших без вести 
в ходе войны. 

Начинающие экскурсоводы музея, как говорит 
один из шестиклассников Игорь Прошин, с удо-
вольствием берутся за эту работу еще и потому, что 
это неплохой практикум ораторского искусства. А 
для многих - и первый чрезвычайно ответственный 
опыт раскрытия темы героического военного про-
шлого России перед своими сверстниками. «Нам 
интересно самим узнавать историю Великой Оте-
чественной войны и других войн, но еще интерес-
нее - рассказать об этом младшим школьникам, 
чтобы они знали, какими были их прадеды», - гово-
рит Игорь.

Кира ХОВРИНА, мастерская фотожурналистики 
«Репортер» МУ ЦД «Личность».
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ВЫБОРЫ-2011

Приглашаем Приглашаем 
на избирательные участки!на избирательные участки!

4 декабря, в день голосования на выборах в Госдуму, на всех избирательных участках 
Южного округа для создания праздничного настроения запланированы концерты творческих 
коллективов и мастеров искусств. Приходите, будет интересно! 

Район Коллективы, выступающие на площадках избирательных участков

Бирюлево 
Восточное

Народный коллектив хор «Московия». Ансамбль «Калинушка» из ДК «Загорье».

Бирюлево 
Западное

Ансамбль русской песни «Раздолье» из ДК «Дружба», худ. рук. Низовская 
А. Н. Песни в исполнении руководителя студии эстрадного вокала Тепловой 
Людмилы. Песни в исполнении руководителя хора ветеранов Ишутина Сергея 
Викторовича. 

Братеево Народный хор русской песни «Русь» из ДК «Братеево», худ. рук. - Товкач Л. И.

Даниловский Народный коллектив «Хор русской народной песни» из КЦ «Южный» (ДК АМО 
ЗИЛ), худ. рук. - заслуженная артистка России Е. Кутузова. 

Донской Народный коллектив «Ожерелье» из КЦ «Южный» (ДК АМО ЗИЛ), худ. рук. - Сер-
гей Морозов. 

Зябликово Вокальный ансамбль «Русский стиль» из ГЭЦКИ «Авангард», худ. рук. - Г. Груди-
нина. Солистка - вокалистка Кирова Жанна.

Москворечье-
Сабурово

Студия эстрадного творчества «Рубикон» из ТЦ «Москворечье», худ. рук. - за-
служенный артист России С. Курганский.

Нагорный Хор русской песни из ДК «Нагорный» под руководством А. Товкач.

Нагатино-
Садовники

ГОУ СПО «Колледж искусств» из КЦ «Южный» (ДК АМО ЗИЛ).

Нагатинский 
Затон

Студия эстрадного вокала «Серенада» из ДК «Нагатино», худ. рук. - Богданова 
Юлия. Песни в исполнении руководителя фольклорного коллектива «Рябинуш-
ка»  Е. Нефедовой под аккомпанемент баяниста Сергея Головина. Песни в ис-
полнении солистки фольклорного коллектива «Рябинушка».

Орехово-Бори-
сово Северное

Камерный хор «Вера» из ТКС «Орехово», худ. рук. - почетный работник культу-
ры г. Москвы Коваленко Т. А. Фольклорный ансамбль «Журавушка», рук. Иутина 
Е. А. Студия эстрадного вокала «Таланта», Иксанова Эвилина. Солист-компо-
зитор - А. Вдовенко. Хореографический ансамбль «Арт-Сити». Хореографиче-
ский ансамбль «Рассвет». Хореографический ансамбль «Модерн - Денс» (ДМШ 
им. В. Я. Шебалина). 

Орехово-Бори-
сово Южное

Хоровой коллектив «На завалинке» из  ДК «Московские окна».

Царицыно Народный коллектив Музыкальный театр традиций «Жаворонки» из ТЦ «Мо-
скворечье», худ. рук. - заслуженный работник культуры И. Хохлова.

Чертаново 
Северное

Творческие коллективы из ТЦ «Чертаново Северное».

Чертаново 
Центральное

Вокальная студия «Мелодия», «ЦКиС».

Чертаново 
Южное

«Московская акция», хореографический коллектив; «Кантабиле», студия 
эстрадного вокала. Ансамбль русской песни «Золотая ярмарка», худ. рук.- 
М. Ганевный (ДК «Гармония», ДК «Маяк»).

17 ноября в КЦ «Южный» собралось 
множество студентов вузов Южного 
округа - они пришли поболеть за своих 
коллег по учебе - красавиц, спортсменок 
и активисток. 

В этот день самые красивые и харизма-
тичные студентки нашего округа боролись 
за титул «Мисс Студенчество ЮАО-2011». 
Организаторами мероприятия по традиции 
стали окружное Молодежное сообщество 
при поддержке префектуры и Управления 
Департамента семейной и молодежной по-
литики ЮАО. 

Вела мероприятие «Мисс Студенчество 
ЮАО-2010» студентка МГТУ им. Косыгина 
Дарья Землянская. На церемонии награж-
дения она торжественно должна была пере-
дать свой титул новой победительнице.

Жюри выпала нелегкая задача опре-
делить творческие возможности участниц, 
спортивную подготовку, интеллектуальный 
потенциал и кулинарные возможности. 

Первым конкурсом стал кулинарный, на-
чался он прямо «с порога»: в фойе девушки 
угощали гостей собственноручно приготов-
ленными блюдами. В танцевальном номере 
все девушки предстали в одинаковых наря-
дах, различающихся лишь цветом. На этом 

этапе конкурса важно было выделиться на 
фоне соперниц не красотой платья, а лов-
костью и чувством ритма. Девушки предста-
вили видеоролики о себе, в каждом из них 
конкурсантка выступала в роли режиссера 
и актрисы. Рассказать о себе и своем вузе 
можно по-разному, кто-то выбрал прямоли-
нейный и строгий стиль, а кто-то отнесся к 
заданию с юмором. 

Самым же творческим конкурсом стал 
тот, в котором каждая студентка могла де-
лать... что хочет. То есть, конечно, не только 
что хочет, но и то, что у нее лучше всего полу-
чается. В конкурсе «Мое творчество» девуш-
ки пели, танцевали, читали стихи. Причем 
делали все это ничуть не хуже профессио-
нальных артисток. А последним конкурсом 
стало дефиле в вечерних платьях.

По решению жюри титул «Мисс Студен-
чество ЮАО-2011» получила Кристина Гон-
тарь. Кристина учится в том же вузе, что и 
предыдущая победительница конкурса Да-
рья Землянская. Так что МГТУ им. Косыгина 
твердо удерживает первенство.

Также были выбраны «Мисс Зрительских 
симпатий», «Мисс Обаяние», «Мисс Творче-
ство» и другие талантливые мисс. Девушкам 
были вручены и подарки.

По словам Елены Мондрус, сопредсе-
дателя Межвузовского студенческого со-
вета ЮАО, конкурс этот был проведен для 
установления студенческих традиций, объ-
единения студенческой молодежи округа, 
раскрытия ее творческого потенциала и ре-
ализации талантов молодежи. «Наших фи-
налисток мы направим на городской финал 
с надеждой на победу, ведь наши девуш-
ки традиционно занимают высокие места 
и на уровне общегородском», - сообщила 
Е. Мондрус. 

Таисия ЛАВРИЩЕВА. 
Фото автора.

КОНКУРС

Наша лучшая миссНаша лучшая мисс

СПОРТ

Открыли зимний сезонОткрыли зимний сезон
20 ноября на территории комплек-

са «Московские Альпы» (Электролитный 

проезд, 7) собрались сотни любителей 

горнолыжного спорта. Здесь в торже-

ственной обстановке прошло открытие 

зимнего сезона ДЮСШ «Нагорная».

В этой известной не только на юге Мо-
сквы, но и в других административных окру-
гах столицы детско-юношеской спортшколе 
квалифицированные тренеры обучают детей 
и подростков горнолыжному спорту, сноу-
борду, скейтборду, маунтинборду, катанию 
на роликовых коньках, большому и настоль-
ному теннису. Ежегодно занятия в секциях по 
интересам посещают более пяти тысяч юных 
москвичей.

На празднике по случаю официально-
го открытия нового спортивного сезона на 
двух горнолыжных склонах и других площад-
ках комплекса собрались не менее пятисот 
человек. Представители префектуры ЮАО, 
окружного Центра физкультуры и спорта и 
руководство ДЮСШ «Нагорная» отметили 
медалями, грамотами и подарками лучших 
воспитанников школы.

С показательными номерами на склонах 
(поработала снежная «пушка») выступили 
заслуженные мастера спорта по горным лы-
жам, сноуборду и горному велосипеду. Про-
фессиональные инструкторы провели откры-
тые тренировки на современном горнолыж-
ном тренажере.

На мини-футбольной площадке состо-
ялся турнир районных команд - возраст 
участников от 17 лет и старше. В помеще-
нии спорт школы прошли соревнования по 
настольному теннису для всех желающих. 
Нашлись и смельчаки поучаствовать в альпи-
нистских соревнованиях на тренажере «Тру-
ба». Малышей занимали веселыми играми 
и эстафетами, ребятам постарше доверили 
покататься на детских квадроциклах.

В течение дня все желающие могли запи-
саться в ДЮСШ «Нагорная».

Сергей ИВАНОВ.

На днях в районе Орехово-Борисово 
Северное торжественно открылся новый 
магазин промышленных и продовольственных 
товаров. Праздник получился с музыкой, 
конкурсами, призами и подарками.

Торговый центр, расположенный по 
адресу:  Шипиловская ул., 25-а, получил 
простое и логичное название - «Шипилов-
ский». Здесь, в красивом и современном 
здании, а главное, в тепле и уюте обосно-
вались многие предприниматели, которые 
раньше работали в палатках на закрывшем-
ся Красногвардейском рынке. 

А жители соседних районов могут приоб-
рести и сантехнику, и товары для животных, 
и продукты и... посетить салон красоты.

«Очень удобно, - говорит одна и первых 
покупательниц, Галина Петровна. - Пря-
мо рядом с нашим домом. Чисто и по-
современному. А главное - ассортимент 
большой». 

На торжественном открытии нового тор-
гового центра, помимо забавных конкурсов 
для детей и взрослых, у входа в магазин про-

ходила самая настоящая дискотека. Группа 
«Мишель», состоящая из трех прекрасных 
девушек, использовала крыльцо торгового 
центра в качестве сцены, а вся территория 
вокруг превратилась в настоящий танцпол.

Говорят: «Как корабль назовешь - так он 
и поплывет». А по отношению к магазину 
можно сказать: «Как открытие отметишь, так 
торговля и пойдет». Отметили хорошо.

Василиса ЗАХАРОВА.

В ШАГЕ ОТ ДОМА

Покупателям на радость Покупателям на радость 

Данилов патриарший монастырь, 
префектура ЮАО и инициативная группа 
в преддверии Рождественского поста 
решили возродить дореволюционные 
традиции постного рынка, которыми многие 
годы славилась Москва. 25 - 27 ноября 
на площади напротив Данилова монастыря 
современных горожан познакомили 
с православными традициями культуры 
и быта и устроили настоящий православный 
постный рынок.

До революции 1917 года в Москве 
начиная с первого понедельника поста 
велась особая, очень оживленная пост-
ная торговля. Беспрерывной линией от 
Устьинского до Москворецкого моста, а 
иногда и дальше - до Каменного тянулись 
грибные ряды. О грибных торгах писали 
Шмелев, Богатырев, Белоусов. Литератор 
Телешов вспоминал: «Чего здесь только 
не было! И редька, и картошка, и всякие 

овощи. Длинными нитями и гирляндами 
висели по стенам палаток и на поднятых 
кверху над санями оглоблях сушеные гри-
бы разных достоинств - белые, желтые, а 
также дешевые темные шлюпики. Здесь 
и корзины с клюквой, и чаны с душистым 
медом - липовым и гречишным - всего не 
перечесть!»

Нам, конечно, пока не угнаться за раз-
махом и обилием постного торга, но, как 

говорится, лиха беда начало... Самое 
главное - на состоявшемся празднике 
было выдержано тематическое единство, 
а все товары соответствовали рожде-
ственскому статусу. Принять участие в 
празднике выразили желание многие кре-
стьянско-фермерские хозяйства из раз-
ных областей России, а также монастыри 
Нило-Столобенская пустынь и Саввино-
Сторожевский. Так что выбор товаров был 
богатым.

Не менее интересной стала и та часть 
постного рынка, где своим мастерством 
в приготовлении постной пищи подели-
лись участники - повара (знатоки русской 
кухни) и непосредственно производители 
продукции.

Также для всех пришедших была орга-
низована богатая культурная программа 
согласно православной культурной тра-
диции. 

Николай ОСИПОВ.
ФОТО ЕЛЕНЫ МИНАШКИНОЙ.
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